

Verein für Bürger und Gäste e.V.

Uhdlingen-Mühlhofen

Jahresbericht 2008

Zunächst wie immer ein kurzer Rückblick auf die wichtigsten Punkte unserer letztjährigen Hauptversammlung, die am 14. März 2008 im Gasthof Sternen stattfand: Hier wurde als unsere Vertreterin für kommunale Angelegenheiten Frau Susanne Steidinger einstimmig gewählt. Wir diskutierten über die Weiterentwicklung des Tourismus nach der Neustrukturierung des Tourismusbereichs seit Anfang 2008 und haben an diesem Abend gleich noch zwei neue Mitglieder in unseren Reihen begrüßen dürfen, nämlich Herrn Wanderführer Michael Beerens und Herrn Peter Mackrle. Als Vertreter unseres Vereins in der Arbeitsgruppe für das neue Tourismus-Leitbild wurde Herr Horst Schneider benannt.

Auch das Jahr 2008 war wieder ein Jahr mit einer ganzen Reihe an Aktivitäten verschiedener Art:

- Am 5. April beteiligten wir uns mit 12 Personen an der Gemeindeputzete, in diesem Jahr nahmen 9 Mitglieder vor wenigen Tagen, am 7. März, daran teil. 3 Mitglieder mussten wegen Krankheit kurzfristig wieder absagen.
- Ende Mai wurde die erste Version unserer Website ins Internet gestellt und lief dann zunächst einige Zeit als Testphase für die Vorstandsmitglieder. Die Rückmeldungen waren allerdings nur spärlich, das Interesse daran lässt etwas zu wünschen übrig. Durch Veröffentlichung im Gemeindeblatt am 16. Januar 2009 wurde unsere Website dann öffentlich bekannt gemacht.
- Am 21. September wurden im Ravensburger Spieleland 45 Spielkegel zugunsten der Peter Maffay-Stiftung versteigert, darunter auch der Uhdlinger Spielkegel von Ingrid Bussmann. Es gelang Frau Steidinger, diesen schönen Kegel für 950 Euro nach Uhdlingen zurückzuholen. An der Finanzierung hat sich auch unser Verein mit 200 Euro beteiligt. Der Spielkegel steht seither im Eingangsbereich der Tourist-Info.
- Der Fahrradausflug am 24. September führte mit 16 Teilnehmern zuerst nach Sipplingen, wo die neue Fahrradbrücke begutachtet wurde. Weiter ging es nach Ludwigshafen zum heiß diskutierten Triptychon des Bodmaner Künstlers Peter Lenk. Auf dem Rückweg gab es noch eine lehrreiche Stadtführung durch die historische Altstadt von Überlingen.
- Am 1. Oktober fand ein Hock der Arbeitsgruppen in Gerds Felsenkeller statt, wo wir die neue Mitarbeiterin der Tourist-Info, Frau Nadia Intelisano, begrüßen konnten. Zusammen mit Herrn Bürgermeister Lamm, Frau Steidinger und Herrn Dr. Schöbel wurden diverse, vor allem touristische Themen diskutiert: Unter anderem die von uns vorgeschlagene Matschanlage am Naturstrand und die Einbeziehung der 30 Unteruhldinger Felsenkeller in die Zeitwege sowie die Umsetzung des neuen touristischen Leitbildes, das Professor Doderer mit der Gruppe Drei entwickelt hat.
- Am 10. Dezember fand am selben Ort ein weiterer Hock statt, wobei besonders über die Situation der öffentlichen WC-Anlage in Unteruhldingen und über die

unschönen Schaltschränke am alten Bahnhof in Unteruhldingen diskutiert wurde.
- Von zwei verdienten Mitgliedern mussten wir im vergangenen Jahr leider Abschied nehmen: Von Hilde Meister und Walter Bühler, der einer unserer ganz besonders Aktiven war.

- Eine Vorstandssitzung fand im Clubraum des Fotoclubs am 26. Februar 2009 statt. Hier stellte unser Mitglied und früheres Vorstandsmitglied Dr. Ingo Kitzmann sehr ausführlich das Projekt „Elektrofahrräder“ vor, das in der Schweiz schon sehr erfolgreich läuft und auch in unserer Region sicher ebenso an Bedeutung gewinnen wird, sobald die nötigen Infrastrukturen vorhanden sind. Über dieses für alle Radler wichtige Thema – Gäste wie Einheimische - die gerne das hügelige Hinterland mit deutlich weniger Kraftanstrengung besuchen möchten, kann anschließend beim letzten TOP diskutiert werden. Helmut wird das Projekt „Elektrofahrrad“ nachher zuerst noch vorstellen. Ein Gespräch wegen Aufstellung von Fahrradboxen zu diesem Thema mit Herrn Ortsbaumeister Kattau hat am 18. März stattgefunden.

- Jedes Jahr fallen regelmäßig etliche Routinearbeiten an wie Reinigungsarbeiten, Pflege von Grünanlagen, Wegeschilder reinigen und reparieren, Bänke herrichten und aufstellen, das Reinigen und Richten der Normaluhr, Reinigen und Verlegen der Schwimmkette im Badebereich, was unsere Aktiven alles wieder gewohnt zuverlässig erledigt haben. Vielen Dank dafür. Insgesamt sind stattliche 257 Arbeitsstunden angefallen.

- Neu aufgestellt wurden Schilder im Waldweg und am Ortsrandparkplatz. Der Untere Waldweg nach Meersburg wurde in Zusammenarbeit mit der Meersburger Verwaltung und Thomas Vogler vom Überlinger Grünflächenamt neu beschildert. Hier war unser neues Mitglied Herr Mackrle sehr aktiv dabei. Vielen Dank.

- Ebenfalls bedanken möchten wir uns bei Herrn Schneider über die Begleitung für unseren Verein bei mehreren Sitzungen des touristischen Leitbilds und bei der Interessengemeinschaft Tourismus.

- Probeweise wurde an der WC-Anlage am Kiosk eine Zeitlang ein Windfang installiert

- Gerd Blumenstein hat tatkräftig wie immer bei den Auf- und Abbauarbeiten zum Pfahlbaumarathon mitgeholfen.

- Für die von uns vorgeschlagene Matschanlage am Kinderspielplatz beim Freibad in Unteruhldingen hat unser Vorsitzender Pläne und Unterlagen erstellt und der Gemeindeverwaltung am 16. Juni 2008 vorgelegt. Dazu fand am 21. Januar 2009 eine Unterredung unseres Vorsitzenden mit Herrn Ortsbaumeister Kattau statt, bei der es sich ergab, dass die Verwaltung hier eine Anlage wie in Sipplingen bevorzugen würde. Eine endgültige Stellungnahme zu unseren Vorschlägen steht jedoch noch aus.

- Am Alemannenstein hat Gerd Blumenstein die Inschrift erneuert und wieder lesbar gemacht sowie eine Schutzschicht aufgebracht, nachdem der Stein von Erich Scheide gründlich gereinigt worden war. Für die Spende der dafür notwendigen Materialien bedanken wir uns bei der Mühlhofener Firma Schuler.

- Zur besseren Information unserer Mitglieder über unsere laufenden Aktivitäten verteilten wir im vergangenen Jahr an alle Mitglieder halbjährlich einen Infobrief unseres Vorsitzenden. Positive Reaktionen darauf ermuntern uns, damit weiterzumachen

Auf der Infoseite unserer Internet-Website können die wichtigsten Neuigkeiten und Infos ebenfalls aktuell abgerufen werden.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit.

Hartmut Rieble
Schriftführer und Admin

JHV Verein für Bürger & Gäste e.V. vom 25. März 2009 im Gasthof Seehof Unteruhldingen